

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Bächle, liebe Mitarbeiter der Verwaltung, liebe Kolleginnen, Kollegen und Zuhörer, sehr geehrte Presse,

ein arbeitsreiches Jahr mit langen Sitzungen, vielen engagierten und zum Teil kontroversen Debatten ist zu Ende gegangen. Manche Entscheidungen wurden getroffen, bei denen sich es erst in Zukunft zeigen wird, welche Auswirkungen sie haben werden.

Gemeinsam hat unserer Fraktion Rückblick und Ausschau gehalten und diese Haushaltsrede erarbeitet.

Unsere Stellungnahme zum Haushalt 2024 steht unter dem Motto:

„Gemeinsam 2023 gut bewältigt, Weichen für 2024 gestellt“

- Wichtige Projekte konnten abgeschlossen werden, dies waren:
 - Fertigstellung und Vermietung der drei Wohnungen in der Kaplanei
 - Fertigstellung Baugebiet Hofwiesen 3 in Döggingen
 - Beschaffung Feuerwehrfahrzeug Unterbränd
- Positive Entwicklung der Personalsituation bei der Stadt Bräunlingen:
 - Die offenen Stellen konnten schnell besetzt werden.
 - Die Nachfolgereglungen im Hauptamt wurden frühzeitig getroffen, so dass ein reibungsloser Übergang gewährleistet ist.
 - Im Bereich Digitalisierung konnten wir eine sehr engagierte Fachfrau gewinnen.
- Wir entschieden uns für einen weiteren Sitz im Gemeinderat für die Kernstadt, was das Finden von Kandidaten jedoch nicht einfacher macht.
- Der Verkauf unserer ESB-Anteile war eine schwierige, mit Emotionen beladene Entscheidung. Der sehr gute Erlös darf keinesfalls im Haushalt untergehen sondern soll in größere nachhaltige Projekte wie z.B. erneuerbare Energien und Quellsanierungen investiert werden.
- Für den Bauhof wurden Fahrzeuge und Geräte zügig angeschafft.
- Auch für unseren jüngsten wie auch für ältere Mitbürger wurde viel getan:
 - Investitionen in neue Räumlichkeiten in unseren Kindergärten.
 - Bauliche Ertüchtigungen im Seniorenzentrums wurde auf den Weg gebracht

Weichen wurden gestellt:

- wichtige Großprojekte wurden gestartet, wie z.B.:
 - das Nahwärmenetz für die Kernstadt
 - der Wasserverbund mit Donaueschingen
- die Erhaltung der Infrastruktur wird nicht vernachlässigt, erwähnt sei:
 - Quellsanierung in Döggingen
 - Schulhaussanierungen in Bräunlingen und DöggingenWir sind jedoch der Meinung, dass unsere Straßen auch berücksichtigt werden müssen.
- Entscheidung für die Planung eines neuen Gemeinschaftshauses in Waldhausen als Ersatz für das alte Gemeinde- und Rathaus. Der erste Schritt dazu muss der Grunderwerb dafür sein.
- Ein Gemeindevollzugsbediensteter soll Ordnung in die Parksituation am Kirnbergsee bringen. Gleichzeitig hoffen wir auf das zugesagte Vorgehen mit Augenmaß um negative Auswirkungen für die Bürger, den Einzelhandel und den Wochenmarkt zu vermeiden.
- 2024 müssen wir wieder anstreben die Sitzungen zeitig zu beenden. Diskussionen sind wichtig, aber Gemeinderäte, Verwaltung und auch Gäste müssen sich kürzer fassen.

Unser Dank gilt:

- Unseren Vereinen für Ihr ehrenamtliches Engagement und deren Beitrag für den gesellschaftlichen Zusammenhalt und die Jugendarbeit
- Unseren Firmen für die eindeutigen Bekenntnisse zum Standort Bräunlingen. Stellvertretend dafür möchten wir den Spatenstich der Fa. Straub auf dem ehemaligen MEZ-Areal und die großen Investitionen der Fa. FREI erwähnen.
- Unseren Bürgern und Firmen durch deren Steuern diese ganzen Investitionen und Dienstleistungen erst möglich werden.
- Herrn Bürgermeister Bächle für die immer frühzeitige und offene Abstimmung mit unseren Respizienten
- Der Stadtverwaltung und dem Team von Bauhof und Wasserwerk für die gute Zusammenarbeit.
- Unserm Kämmerer Herrn Manger für die das Eingehen auf unser Informationsbedürfnis, insbesondere für die von uns gewünschte Darstellung der Finanzsituation in Vor- und Rückschau. Nur mit solchen Informationen kann man verantwortungsvolle Entscheidungen treffen.
- Natürlich auch den anderen Fraktionen für die Zusammenarbeit im Sinne der Stadt Bräunlingen.

Wir wünschen allen ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2024.

Dem Haushalt 2024 stimmt die FDP geschlossen zu.